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Me llamo Juan Moreno Rodríguez, tengo 21 años y soy 
de Toledo. Estoy cursando 4º de Estudios Internacio-
nales, además de trabajar como fotógrafo y tengo la 
suerte de poder contar un poco sobre mi experiencia 
con la beca Erasmus+.

¿Cuál fue tu destino Erasmus?

Mi destino fue Sassari, una ciudad situada al norte de 
la isla italiana de Cerdeña. A comparación con Toledo, 
mi ciudad, es una ciudad poco más grande. Recuerdo 
las dos primeras semanas que tenía que usar Google 
Maps para ir prácticamente a todos los sitios, pero 
me aprendí las calles bastante rápido. Sin embargo, la 
provincia de Sassari es enorme y tiene mil lugares por 
visitar, desde campo y montañas hasta las mejores 
playas en las que he estado nunca.

Estuve estudiando en la Università degli Studi di 
Sassari, es una universidad bastante buena en la que 
casi toda la gente de Cerdeña va a esa universidad a 
estudiar.

¿Qué te motivó a solicitar una estancia Erasmus? 
¿por qué elegiste ese destino?

Pienso que necesitaba un cambio de aires temporal 
y una experiencia en otro país diferente al mío para 
demostrarme a mí mismo que soy capaz de desen-
volverme por mi cuenta. Obviamente también al estar 
estudiando Estudios Internacionales laboral y curricu-
larmente hablando me venía bastante bien. También 
era algo que tenía en mente hacer al menos una vez en 
mi vida y por suerte o por desgracia, lo único que he 
conseguido es que ahora quiero más. Quiero repetir el 
irme a vivir al extranjero más veces, pero seguramente 
lo intente hacer después de acabar la carrera.
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¿Qué obstáculos has tenido que superar?

Sobre todo, el primer mes la barrera del idioma, no se 
habla mucho inglés por allí y el no poder expresarte 
como podrías hacerlo en un idioma que dominas es 
bastante frustrante, pero con el tiempo y la paciencia 
acabas consiguiéndolo. Tras acabar dominando el 
idioma pude sortear otro obstáculo como es el ser “el 
diferente”, el de otro país, etc. Tenía miedo de que la 
gente me tratara de otra forma por ser de otro país, 
que, aunque inevitablemente alguna vez me pasó, tuve 
la suerte de que apenas tuve ese sentimiento y me 
sentí como uno más.

¿Qué puntos fuertes y qué puntos débiles destacarías 
de las Becas de movilidad Erasmus?

Como puntos fuertes destacaría la gran ayuda econó-
mica que supone. Facilitar una movilidad de este tipo 
para estudiantes de diversa capacidad económica es 
muy bonito. Por otro lado, pienso que no son lo mismo 
250 euros en el sur de Italia que en el norte, con esto 
quiero decir que se debería tener en cuenta el destino 
en concreto, más que el país en general a la hora de 
dar la beca.

Independientemente del 
idioma, he aprendido a 
prejuzgar mucho menos.

¿Qué has aprendido de tu experiencia Erasmus? 
¿En qué te puede beneficiar para el futuro?

El principal es el idioma, Italia es un país que no es muy 
diferente culturalmente de España, pero sí que es cierto 
que el italiano varía mucho según la región en la que 
te encuentres, hay acentos muy diferentes e incluso 
palabras o dialectos. Además, Cerdeña tiene la caracte-
rística de que además de italiano, se habla sardo, y en 
Sassari, además de sardo e italiano, se habla sassare-
se. Por suerte (para los extranjeros como yo) el idioma 
que todo el mundo habla y utiliza es el italiano.

Independientemente del idioma, que no es poco, he 
aprendido a prejuzgar mucho menos, son un tipo de 
barreras mentales que limitan mucho y creo que se 
deben eliminar.

¿Qué diferencias has encontrado en ese país con 
respecto al programa educativo de tus estudios en 
España?

Sin ir más lejos, las notas: en España son del 1 al 10 (y 
el aprobado es un 5), allí son del 1 al 30 y el aprobado 
es un 18 (lo que equivaldría a un 6). Además, en Italia 
tienes bastantes más convocatorias para aprobar los 
exámenes.

¿Has hecho algún contacto laboral?  

La verdad es que no he tenido esa suerte pero me hu-
biera gustado, sobre todo me he relacionado con otros 
estudiantes de diversos ámbitos. Trabajo actualmente 
como fotógrafo, pero sí que es cierto que durante mi 
estancia allí preferí darme un descanso en cuanto a lo 
laboral y centrarme en vivir la experiencia y aprobar las 
asignaturas que tenía allí.

¿Has mejorado o aprendido el idioma?

Sí, llegué allí sin tener ni idea de italiano (nada más 
que las tres palabras típicas) y gracias a los amigos 
que hice allí que me acogieron desde el primer día 
como uno más pude aprender italiano muchísimo más 
rápido. Además, he aprendido a diferenciar cuando me 
hablan en sardo o sassarese que cuando me hablan 
en italiano, lo cual me costaba mucho los primeros 
meses.

¿Por qué recomendarías realizar una beca Erasmus?

La recomendaría en cualquier situación, más aún si 
estudias Estudios Internacionales, te ayuda a mejorar 
o aprender otro idioma, lo cual puede abrirte muchas 
puertas en el ámbito laboral, ya que puede ser el rasgo 
que te distinga del resto, y a nivel experiencia merece 
mucho la pena, te elimina barreras mentales, prejuicios 
y conoces personas que valen mucho. De allí me llevo 
una segunda casa, no puedo no recomendarlo.


